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 FEDERATION FRANCAISE DE JOUTE ET SAUVETAGE NAUTIQUE 

 

               Assemblée générale du 9 décembre 2023 à St Jean de Védas 

 

Présents : Mmes Perret-Retif-Desbos Raillon-Barbesant-Bras-Safond-Cabon-Bailly-Ribeiro-

Grangier- 

Mrs. Fabre-Conterio-Plaza-Vocanson-Barbesant-Mulot-Desprez-Pierucci-Vaganay-Bergeron-

Casagrande-Luguori-Parra-Roux-Thimotée-Goury-Betti-Maccario 

Excusés : Mrs. Tetart-Guichard-Cuciniello-D’Elia-Gras-Molto-Plaza Mike 

Madame Perret fait procéder aux émargements et vérifier les pouvoirs. Le quorum étant 

atteint, l’assemblée générale ordinaire peut se dérouler normalement 

1/ Approbation du compte rendu de la réunion du 25 mars 2023 

Les membres de la ligue RAA avaient demandé un justificatif concernant les formations 

d’arbitres de la ligue Occitanie. Mme Perret avait rectifié le compte rendu avec les éléments 

demandés, documents qu’elle présente ce jour et qui ont été communiqués au président 

national des arbitres 

Le compte rendu est a dopté à l’unanimité 

2/ Compte rendu moral de la Présidente 

Cette année 2023 a renoué avec un début de succès, Sans oublier les années difficiles du 

covid, la fédération dans son ensemble a pu organiser des activités diverses et se projeter dans 

le futur 

Seul bémol : certaines ligues n’ont pas retrouvé le chiffre de licences de 2019, mais c’est en 

bonne voie, avec une forte progression de la ligue Occitanie, et en rajoutant les 

démonstrations non payantes, une petite augmentation des autres ligues 

Ne nous réjouissons pas trop : ces chiffres tronqués pour certaines ligues indiquent tout de 

même un mal être et un manque de compétiteurs filles et garçons, et une perte conséquente 

pour la fédération 

Nous avons beaucoup investi en 2023 pour les ligues et les sportifs : M. Barbesant vous le 

dira, outre l’achat de la caméra finish, ce sont 7 défibrillateurs confiés aux ligues, des 

dotations pour les écoles de joute et les stages, des maillots supplémentaires en rame, des 

équipements d’éducateurs qui nous manquaient des récompenses diverses et surtout beaucoup 

de brevets fédéraux pour rattraper les sessions perdues pendant le covid 
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Les comptes ne sont pas encore arrêtés et nous facturerons les licences dès la semaine 

prochaine à réception des derniers tableaux manquants J’ajoute qu’il faut que ces licences 

soient réglées avant le 31 décembre pour notre comptabilité analytique annuelle 

Plusieurs incidents, certes mineurs, nous ont contraints de revoir les barèmes de sanctions 

administratives, et le règlement disciplinaire sera de nouveau revu avec les directives 

ministérielles en début d’année, ainsi que le recueil national des arbitres, afin d’être en 

conformité avec les textes    Ils seront votés au printemps 

Cette année a été marquée pour la fédération par un volume impressionnant de remise à jour 

des textes fédéraux : cela a commencé avec les contrats de développement jusqu’ en 2024, les 

projets sportifs fédéraux, les comptes analytiques de chaque action, les visio conférences  

avec le ministère et cet automne, la remise en conformité de nos textes législatifs selon la loi 

de mars 2022 

Statuts, règlement intérieur, règlement financier et règlement médical 

Un grand merci à notre avocate Hélène Bras pour les relectures et les rectifications de points 

ambigus, et à notre médecin, Madame Safond, pour la rédaction du règlement médical, 

notamment concernant les jeunes Elles pourront s’exprimer tout à l’heure, et je vous précise 

que les statuts ont fait l’objet d’un contrôle sévère du service juridique ministériel, ainsi que 

les autres textes déposés sur leur plateforme informatique 

A ce jour, nous sommes en règle et pouvons éventuellement discuter sur quelques points 

modifiables seulement 

2023 a vu aussi de très belles compétitions dans les ligues, en coupe et championnat et je 

félicite les organisateurs. Nous avons aussi réalisé le rassemblement de rames qui a beaucoup 

plu 

2024 est l’année des JO : en cela, nous devons être présents sur les sites de passage et de ville 

étape autant que possible, un budget est déposé à l’agence du sport, nous aurons des 

conférences dès janvier, et à ce sujet, je vous avais demandé les couts estimés des 

démonstrations : peu ont répondu, mais la fédération, s’il le faut se joindra aux ligues et clubs 

avec l’appui de ces derniers pour offrir de belles représentations 

Les calendriers ne sont pas encore à jour, à part en rame traditionnelle, cela va arriver 

prochainement, et le plus tôt est le mieux et je vous demande les mises à jour de vos 

règlements techniques et sportifs de façon qu’ils soient diffusés au minimum 1 mois avant la 

première compétition 

Une autre difficulté : le non-retour des accusés de réception qui est impératif de la part des 

personnes désignées dans les ligues pour cela.je sais qu’avec les smartphone, ce n’est pas 

automatique, mais  certains y arrivent bien 

Nous avons une réunion importante, aussi nous allons commencer les débats, mais auparavant 

je vous demande une minute de silence pour tous nos chers disparus, qui vont nous manquer 

beaucoup 

Observation d’une minute de silence en mémoire et souvenir de nos défunts 
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3/ Licences et logiciel de licences 

Vanessa nous présente son compte rendu 

Dure année en 2023 du point de vue administratif, beaucoup de travail sur le cryptage des 

licences qui a alourdi les données Et nous essayons d’intégrer comme on peut les 

démonstrations  

Début décembre, je n’avais les tableaux que de 2 ligues  

Les tableaux à vous adresser, et les statistiques ministérielles doivent être clos pour début 

février Et le travail est important 

Donc merci de faire diligence pour nous adresser vos licences 

Le logiciel qui doit faire l’objet de réajustements n’est pas encore achevé, vu que la plupart 

d’entre vous n’ont pas communiqué les demandes de rectifications    Cela aussi est long et 

difficile, nous ferons au mieux avec l’informaticien que nous rencontrons cette semaine, et 

avec les données de Nathalie donc vos réajustements que vous pouvez donner aujourd’hui ne 

compteront pas, puisque nous n’allons pas passer 2 h sur un sujet pour lequel vous avez été 

averti le 7 octobre 

Vous savez que le chiffre des licences est la donnée essentielle et primordiale pour vos 

dotations : donc je vous demande de bien rédiger vos licences, de ne pas les supprimer en 

automne pour en payer moins en école et loisirs, de ne pas tricher non plus sur les cases à 

remplir Je vois très bien cela en consultant les fichiers 

Merci de votre professionnalisme sur la question 

Le prix des licences sera discuté avec le trésorier tout à l’heure, mais il est sûr que le montant 

actuel est désuet et que ces prix modiques ne sont pas pour autant un facteur d’augmentation 

des licences 

- Nous gardons les 3 licences comme l’an dernier 

- Licence normale, compétiteurs dirigeants rame et joute 

- Licence école jusqu’à la catégorie cadets cadettes 

- Licence loisir santé découverte 

Avec les obligations d’assurances et de communication des extensions de garanties à tous vos 

adhérents, de certificat médical annuel pour tous et autorisations parentales pour les mineurs 

et, éventuellement, les autorisations et certificats de sur classement s’il y a lieu 

Les 3 sortes de licences bénéficient des mêmes garanties qui vous sont communiquées chaque 

année, ainsi que de la possibilité d’extension Attention à la prise de petites assurances à 

moindre cout pour vos loisirs santé découverte et vos membres bénévoles : beaucoup de ces 

assurances ont des garanties limitées en fonction du prix très modique. D’autre part nous 

savons que beaucoup de clubs et sociétés adhèrent à ces petites assurances pour éviter une 

licence à 10 euros par an chez nous,14 euros avec la garantie extension médicale pour les 

loisirs santé découvertes et bénévoles. Il est regrettable que les clubs ne jouent pas le jeu des 

licences, dont les tableaux définitifs vous seront adressés prochainement Également, merci de 

m’envoyer les mutations 
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Une discussion s’engage sur deux points du règlement intérieur 

- Prise de licences après le 20 septembre gratuites pour les écoles et cadets : cette 

demande a été faite par la ligue RAA il y a de nombreuses années, car les clubs 

suggéraient que les forums d’association ayant lieu en septembre, les jeunes voulant 

s’inscrire ne voulaient pas payer une licence pour un trimestre et la repayer l’année 

suivante. Madame Bailly, responsable des licences RAA, précise que le nombre est 

vraiment insignifiant (moins de 10 licences par an) et souhaite faire abolir cette 

mention. Après discussion, cette possibilité n’a été effective qu’en RAA, jamais dans 

les autres ligues, donc nous annulons cette mention 

 

- Championnat de France et licenciés étrangers : M. Plaza nous rapporte qu’un club 

dont le siège est en France, mais qui compte de nombreux Belges souhaiterait s’affilier 

à notre fédération pour participer aux championnats de France et à la coupe de France 

Pour la coupe de France, pas de problème puisqu’il est permis aux ressortissants de 

l’UE de participer, seuls les étrangers à l’UE ne peuvent participer qu’avec un seul 

Sportif ou sportive 

Concernant le championnat de France, après discussion et vote, il est décidé, avec 4 

voix contre, que le championnat de France, qui obligatoirement se déroule sur le 

territoire français, est ouvert aux licenciés de l’Union Européenne sous réserve que le 

club soit déclaré à la préfecture de résidence de son siège en France, et qu’il soit 

affilié à la FFJSN dans les conditions portées aux statuts fédéraux, avec respect de 

tous les textes fédéraux 

 

Logiciel de licences : il sera rectifié d’après les demandes de Nathalie Grangier et Josette 

Bailly, à savoir inclure une case dans le tableau pour préciser la date de prise de licences 

A la question de ne pas reporter le tableau d’une année sur l’autre, c’est non, car c’était la 

condition initiale pour que chaque club ou société ne ressaisisse pas chaque année les 

éléments des renouvellements de licences 

A la question des inversions entre le nom et le prénom, c’est une erreur du début de la mise en 

place qui se reporte chaque année, mais les nouvelles licences saisies sont bien répertoriées 

nom et prénom, nous verrons comment rectifier cette anomalie du début 2020 qui touche 

surtout la ligue Paca. Cependant, l’exportation sur fichier excel pour travailler sur les âges et 

catégories fonctionne bien 

Madame Perret souligne qu’il est impératif de connaitre les effectifs 2024 dans les catégories, 

d’après les dates de naissances portées sur le logiciel, ce qui évitera le problème rencontré en 

barque, et ainsi pouvoir prévoir le nombre de participants moyens par catégorie 

Elle précise qu’il faut 3 participants par catégorie pour valider celle-ci dans toutes les 

méthodes de joute ou équipage de rame. Les commissions n’ont pas le droit d’annuler une 

catégorie, cela doit être fait au plus tard avant le début des compétitions par le bureau fédéral 

Il faut contacter les clubs et même les réunir avec les arbitres pour expliquer les règlements et 

faire un tour de table des effectifs, avant les compétitions 

 

Plusieurs cas se présentent :  
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- Moins de 3 participants, la catégorie est en sommeil, les 2 participants sont classés en 

catégorie supérieur avec certificat médical et autorisation parentale de sur classement 

- 3 participants ou plus : la catégorie est validée 

- 3 participants déclarés mais, le jour de la compétition, il y a un absent pour une raison 

d’urgence : nous validons la catégorie et attendons la seconde compétition pour 

connaitre l’effectif réel. Si ce troisième participant est toujours absent, sauf condition 

exceptionnelle (blessure)les 2 autres participants sont reclassés en catégorie supérieur 

pour leur première compétition en fonction de leur temps ou place en tournoi 

  

 

4/ Compte rendu des ligues 

PACA : M. Contério : bonne saison dans les tournois de comité et les championnats et coupe 

de la ligue, nous avons pris des sanctions fortes, notamment contre des adhérents très 

vindicatifs qui ne veulent pas que leurs sanctions de suspension soient exécutées, ce qui a 

permis une bonne remise en place de nos structures administratives 

Nous avons à régler un problème d’arbitrage entre les deux comités qui n’appliquent pas le 

règlement de la même façon, donc nous prévoyons une réunion collégiale pour résoudre ce 

problème 

Les projets de démonstration pour le passage de la flamme olympique sont en cours 

d’instruction, avec notamment une grande démonstration à Marseille au vieux port, où nous 

présenterons de la joute sur la journée, et de la rame traditionnelle pendant la pause de midi 

Et nous avons le plaisir de compter parmi nous un nouveau club à la Seyne, et une nouvelle 

section de rame traditionnelle à Fos sur Mer. Donc 2024 s’annonce studieux mais serein 

 

Nord de Loire Picardie : M. Plaza : saison satisfaisante avec beaucoup de jeunes, ce qui va 

obliger la commission à sélectionner les jeunes en démonstration pour les finales afin de ne 

pas perdre trop de temps. Les commissions de travail sont au top, les finances sont bien 

remontées, nous avons le plaisir d’avoir deux clubs en sommeil qui reviennent, Ors et 

Accolay 

Par suite de la démission de Francis Boujarel à la présidence des arbitres, c’est Ghislaine 

Ribeiro, ici présente qui a été élue, et Mickael Finet à la trésorerie à la place de Mike Plaza, 

trop pris par son travail 

Nous avons de nombreux candidats pour les brevets fédéraux à Arras et Vigneux, et une très 

bonne équipe qui travaille de consort, en faisant fi des critiques et en appliquant les 

règlements, ce qui donne une belle perspective pour 2024 

M. Roux remercie la ligue Occitanie pour leur accueil chaleureux 

 

Ligue Rhône Alpes Auvergne : M. Vocanson : Le bilan de la saison est satisfaisant avec la 

stabilisation de nos licences et une trésorerie saine avec le renouvellement de notre partenariat 

avec la CNR. Nous avons de bons effectifs en école de joute et barque, avec 88 jeunes pour 

notre stage de Vienne, qui aura lieu à St Pierre de Bœuf en 2024 .Très belles finales de la 

coupe de France et du championnat de France, nous allons équiper chaque clubs de chariots 

pour des entrainements à terre ou des rencontres interclubs, dont la première aura lieu à 

Vernaison en janvier 
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En barque, nous avons connu des tensions dès la première course, nous réglons ces problèmes 

ainsi que les annonces sur les réseaux sociaux, nous espérons avoir des compétitions de rame 

traditionnelle avec la Savoie, la ligue a acheté une barque mise à la disposition des clubs pour 

s’entrainer. 

En projets, nous avons un nettoyage des berges du Rhône, en liaison avec la Région, en mars, 

le festival Rhône Saône qui verra un tournoi en lyonnaise, et nous mettons en œuvre une 

ouverture sur le handisport. Merci à la fédération pour son soutien 

 

Ligue Occitanie : M. Fabre :  saison très satisfaisante mais chargée au niveau des tournois, 

l’été a été chaud avec des passions à réguler et quelques sanctions disciplinaires. Nous allons 

réunir les assises des joutes, afin que chacune et chacun puisse discuter des problèmes ou des 

satisfactions, et surtout, voir ensemble les règlements, qu’ils soient administratifs ou sportifs, 

car souvent nous avons des remarques sur des articles méconnus. Ces assises seront ouvertes à 

tout le monde, d’abord dirigeants et arbitres, mais aussi tous les jouteurs et jouteuses désirant 

s’instruire sur ces règlements et la fonctionnalité de la ligue et de la Fédération 

Une application sur portables est en cours et doit être opérationnelle dès le premier tournoi 

La sécheresse nous a empêché des manifestations telles qu’au lac du Salagou, et à Mèze, au 

lac des Sequiers car trop peu d’eau 

Nous avons eu l’extrême plaisir de voir deux membres de la ligue, Mrs. Thimotée et Liguori, 

être désignés arbitres officiels pour la Saint Louis, ce qui n’était jamais arrivé 

 

Madame Perret profite de ce compte rendu pour exprimer les très bons rapports entre la ville 

de Sète et la Fédération, et le plaisir de lire la petite phrase sur les programmes indiquant que 

les jouteurs de la grande fête sétoise sont tous licenciés FFJSN. Elle remercie la ville et la 

ligue pour leur accueil 

 

5/ Approbation des comptes rendus des réunions de commissions nationales rame et 

joute 

Ces réunions ont eu lieu ce matin, et la plupart des membres présents à ces commissions de 

travail sont présents cet après midi 

Ces comptes rendus sont approuvés 

 Nous demandons les calendriers de la saison 2024 rame et joute dans toutes les méthodes 

 

6/ Approbation et vote des règlements administratifs 

Madame Perret explique que l’automne a été très studieux avec la refonte de nos règlements 

administratifs conformément à la loi de mars 2022, applicable au 1 janvier 2024 

Le service juridique a vérifié ces règlements, et particulièrement nos statuts, afin que tout soit 

en conformité 

Madame Perret remercie les membres de la commission, notre avocate, Hélène Bras, et notre 

médecin Madame Safond, pneumologue, et M. Pierucci, urgentiste pour leur aide dans ces 

rédactions et les relectures 
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- Statuts : adoptés à l’unanimité 

- Règlement intérieur : adopté avec les mentions de suppression des gratuités des 

licences après le 20 septembre et la possibilité de participer aux championnats de 

France pour les étrangers dans les conditions portées à ce compte rendu 

- Règlement financier : adopté à l’unanimité 

- Règlement médical : Le Pr Safond explique la nécessité de protection des mineurs et 

relie le texte du règlement médical s’y afférent. Concernant la nécessité de visite 

médicale chaque année, elle explique aussi cette obligation pour nos activités qui sont 

des combats en joute, et des explosions sportives en rame. Concernant le protocole de 

commotion cérébrale, celui présenté par la ligue RAA est bien rédigé mais insuffisant 

pour les autorités médicales 

Le règlement médical est adopté dans son texte de rédaction 

 

Le règlement disciplinaire, les barèmes de sanction et le règlement sur le dopage, le recueil de 

la commission nationale des arbitres seront remis à jour au printemps et adoptés lors de notre 

AG de printemps. Plusieurs modifications vont intervenir sur la commission nationale des 

arbitres, et un durcissement du barème de sanction, tant de compétitions qu’administratives 

Madame Perret précise qu’elle a une visio conférence avec les représentants de l’AFLD lundi 

prochain 

 

7/ Objectifs fédéraux 2024 :  

Conformément a l’article 1 des statuts fédéraux, l’objectif reste 

La pratique et le développement de la joute, la barque de sauvetage et la rame traditionnelle 

 

Les objectifs 2024sont axés plus particulièrement sur les actions suivantes, qui ont été 

développées et soumises à notre ministère de tutelle dans le cadre de notre contrat de 

développement et qui devront nous permettre de progresser par rapport à 2023,si les 

conditions sanitaires et météorologiques le permettent 

 

- Développement et progression chez les jeunes par le biais de prix modique des 
licences, d’organisation de compétitions avec du matériel adapté, apprentissage 
de la natation et passeport natation et de stages de jeunes 

- Développement et progression chez les féminines 
- Développement et progression chez les seniors : licence compétiteurs, 

découverte loisirs santé 
- Formations d’éducateurs et d’entraîneur avec candidatures aux brevets fédéraux 
- Formation de vidéastes, barreurs, arbitres avec l’envoi de candidats aux 

différentes formations fédérales 
- Continuité et progression des actions de base : compétitions officielles, coupe 

de France Championnats de France et nationaux 
- Organisations de démonstrations pour les JO et le passage de la flamme 

olympique 
- Rassemblements de rame, de joute dans la mesure ou nous trouveront des 

dates de faisabilité 
- Participations aux actions écologiques 
- 2 h de sport en plus ,lettre de Madame la ministre ci jointe 
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Les indicateurs sont 
 

- Le nombre de licences par catégorie et leur progression 
- Le nombre de candidats reçus aux brevets fédéraux 
- Le nombre de stagiaires aux différentes formations 
- Le nombre de participants aux rassemblements, stages des jeunes et 

démonstrations, aux actions écologiques 
 

 Les moyens sont : 
- Les subventions fédérales de progression et développement qui font l’objet 

d’un compte rendu d’utilisation en fin d’année et les PSF 
- Tout autre financement élaboré par les ligues 
- L’attraction faite par des projections vidéos, stands de photos, distributions de 

flyers ou documentation sur les activités fédérales, et tout ce qui en incombe : 
location de salles ou chapiteaux, de matériel vidéo 

- Rassemblements, decizes, loisirs pour maintenir la convivialité et faire découvrir 
nos pratiques 

- Toute proposition émise par la commission sportive et adoptée par la fédération 
 

 

 

8/ Finances 

 

M. Barbesant donne son compte rendu suivant 

Nous avons beaucoup investi cette année : camera finish, défibrillateurs, rassemblement à 

Istres, rachats de tous les équipements d’éducateurs et entraineurs, sessions plus nombreuses 

et couteuses puisque gratuites pour rattraper le retard du covid 

Je regrette vivement que certaines ligues ne répondent toujours pas à nos demandes dans les 

délais : il se peut qu’un jour, nous appliquions la non-rétrocession des ristournes sur licences 

pour faire enfin comprendre que ce que nous vous demandons n’est pas pour vous ennuyer, 

mais nécessaire à notre comptabilité analytique 

Il en va de nos subventions, dont vous bénéficiez largement, soit directement, soit par nos 

dotations 

Le cout de nos licences est dérisoire et ce n’est pas pour autant que nous avons plus 

d’effectifs : allez voir, chacun à votre place, le cout des licences des autres fédérations, dont 

vous payez surement l’usage pour vos enfants ou vos familles 

De plus, les projets sportifs fédéraux ne sont pas toujours pris au sérieux : pas de diffusion 

dans les clubs, pas de remerciement bien sûr pour le travail gigantesque que cela représente, et 

à ce jour, aucun rapport financier n’a été proposé 
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Cette année sera négative en compte de résultat, mais nous avions provisionné les actions à 

mener pour rattraper les activités arrêtées à cause du Covid, et notamment les brevets 

fédéraux qui, je vous le rappelle, sont gratuits et pris entièrement en charge par la fédération 

Cependant, notre bilan restera en positif du fait de la gestion effectuée, malgré une moindre 

dotation cette année, de 26000 euros (JO 2024 qui nous pompe) 

Donc je vous demande une augmentation des licences, qui viendra compenser les licences non 

payantes rajoutées par les portes ouvertes et démonstrations, que nous comptabilisons  

Je vous propose :  

Licence normale à 25 euros 

Licence école à 5 euros 

Licence loisir santé découverte à 10 euros 

Ristournes inchangées, dotations coupe de France inchangées 

Pour rappel, il n’y a pas eu d’augmentation de licences depuis 2019 

 

Vous aurez le compte rendu financier dès la clôture des écritures fin janvier, et la visite des 

commissaires aux comptes, et une réunion d’approbation en visio 

Un vote a lieu sur la proposition des augmentations de licences : 5 contre,1 abstention 

L’augmentation des prix des licences proposée par le trésorier est adopté 

Plusieurs membres font remarquer que l’affiliation des ligues est inchangée. Ce sera à l’ordre 

du jour de la prochaine AG 

PSF : nous ne connaissons pas encore l’enveloppe qui nous sera attribuée et vous serez averti 

dès réception 

Prise en charge fédérale : M. Barbesant rappelle les dotations faites aux ligues, clubs et 

adhérents 

- Rétrocessions sur les licences de 5 euros pour les licences normales,1 euro pour les 

licences école, pas de rétrocession sur les licences loisirs découverte santé bénévoles 

- Ce point sera mis à l’ordre du jour de la prochaine AG 

- Subvention aux ligues pour la coupe de France par méthode rame et joute 

- Financement des journées jeunes, stages des jeunes et écoles de joute et rame 

- Prise en charge complète des formations fédérales, brevets fédéraux et stages hors 

déplacement des candidats, mais hébergements et restaurations sont pris en charge 

par la fédération 

- Prise en charge des déplacements lors des rassemblements 

- Provision en 2024 pour les démonstrations des JO 

- Equipements des éducateurs entraineurs 

- Maillots champions de France 

- Maillots coupe de France en rame traditionnelle 

- Ecussons fédéraux et des arbitres 

- Prise en charge complète avec déplacement pour les réunions et AG 

- Prise en charge en cas de décentralisation des AG avec un club soutien 
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- Participation aux frais des examens de permis bateaux…. 

- Liste non exhaustive, avec achats nécessaires, camera, défibrillateurs, matériel 

médical (covid)fournitures selon besoins, renouvellement d’abonnements 

informatique, éditions, achats divers et récompenses, médailles et rubans tricolores… 

Madame Perret précise que son premier objectif est le soutien pour le développement des 

activités mais aussi pour des compétitions et réunions conviviales afin que chaque acteur de 

nos sports puisse communiquer et se connaitre 

9/ démonstrations pour les JO  

Madame Perret a adressé à chaque ligue les villes étapes de la flamme olympique et il est 

souhaitable que plusieurs démonstrations aient lieu soit en ville étape, soit le long du passage, 

un document de budget prévisionnel a été adressé mais avec peu de retour pour l’instant, donc 

les ligues  doivent, dans chaque département de leur région, voir les possibilités avec leurs 

clubs, et adresser un budget prévisionnel de la manifestation, afin que la commission 

nationale des finances émette une proposition de financement fédéral 

10/ Préparation de la saison 2024 et règlements techniques et sportifs 

Il est nécessaire que les calendriers, avec les lieux des demi-finales et finales coupe et 

championnat de France, dans toutes les méthodes joute et rame, nous parviennent au plus tôt 

Également, les règlements sportifs et cahiers des charges de toutes les méthodes joute et rame 

qui ont été repris avec des modifications doivent parvenir à la fédération en format word pour 

signature et être distribués au minimum 1 mois avant le début des compétitions, avec des 

listes de diffusion justes 

Les réunions telles que proposées dans plusieurs ligues, avec une explication des nouveaux 

règlements, rassemblant éducateurs entraineurs, responsables et dirigeants de clubs,  et 

arbitres est fortement souhaitée 

11/ arbitrage 

Comme énoncé plus haut, le recueil de la commission nationale va connaitre une réédition 

avec plusieurs changements selon la loi de mars 2022 

Devant le fait qu’il y a de plus en plus de critiques sur le jugement des arbitres en 

compétition, il est rappelé que seul l’énoncé du président du jury est authentique, car seul le 

jury détient les chronos ou la vidéo ou le plan d’angle pour prendre sa décision 

Le barème de sanction sera durci face à ces récriminations 

Concernant le problème de la finale du championnat de France de Loire sur Rhône, ou un 

arbitre a outrepassé ses fonctions en convoquant deux jouteurs le lendemain de la 

compétition, nous apprenons que, contrairement aux dires du président national, ce dernier n’a 

pas démissionné 

Madame Perret demande donc la saisine de l’organisme disciplinaire de première instance 

d’arbitrage, pour défaut de droit et devoir de réserve de cet arbitre et excès de zèle auprès de 

ces deux jouteurs Elle adressera un courrier en ce sens à M. Exbrayat, président des arbitres 

RAA 

Aucune objection n’est soulevée par l’assemblée générale sur cette saisine 
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12/ Discipline 

 

Comme énoncé ci-dessus, les barèmes de sanction sportives et administratives seront durcis, 

notamment dans les cas suivants 

 

- Invectives répétées d’un même club sur une journée de compétition 

- Tricherie sur les licences et le logiciel de licence 

- Propos discriminatoires sur les réseaux sociaux qui ne doivent servir qu’à la 

promotion et les échanges de résultats et d’annonces d’activités et compétitions 

- Propos discriminatoires à l’encontre des autres méthodes de rame ou joutes, ou de 

leurs dirigeants 

- Propos discriminatoires sur les élus fédéraux (pour mémoire, la potiche, certains 

comprendront) 

- Dopage : l’AFLD durcit également sa discipline, un chapitre complet vous sera 

adressé en début d’année, avec le déroulement d’un contrôle 

 

Une refonte sera faite avec la commission des règlements pour approbation en AG en 

étudiant chaque article en rapport avec la loi de mars 2022 

Attention à ne pas outrepasser ses droits : les ligues convoquent des personnes répréhensibles 

devant leur bureau, pour des avertissements, les élus des ligues et comités peuvent le faire, 

mais dans des cas rares, et sans se substituer à l’organisme disciplinaire 

Soit il y a rapport, soit il n’y en a pas, et il peut y avoir un simple  courrier adressé par le 

président de l’organisme disciplinaire au président du club de la personne concernée , sans 

convocation, avec juste un rappel à l’ordre qui sert d’avertissement 

 

13/ assurance fédérale 

 

Le tableau 2024 de notre compagnie est joint à cet envoi de compte rendu avec les extensions 

de garanties et leur montant, à faire suivre à tous vos adhérents 

 

14/ Brevets fédéraux et SI Honorabilité 

 

Nous avons déjà 3 sessions programmées au printemps, Palavas, Arras et Vigneux 

Par suite de remarques sur le comportement agressif des accompagnateurs de sportifs ou 

d’équipes, si cette personne détient un brevet fédéral, vous devez nous en informer car la 

formation est très précise sur l’attitude des encadrants 

Les arbitres ne peuvent pas intervenir mais peuvent le signaler, le responsable est le président 

de club 

Toutefois, cela indique qu’une attitude désobligeante, sans plus  

Il faut savoir que chaque année la fédération mets à jour un fichier adressé au ministère qui 

comporte tous les noms des personnes approchant des enfants, et que, en cas de problème de 

harcèlement ou autre signalé, la fédération peut intervenir rapidement auprès du ministère de 

la justice seul apte à contrôler les casiers judiciaires 

Il peut s’ensuivre des sanctions disciplinaires fédérales, ou si plus grave, des actions au pénal 
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15/ Récompenses 

 

M. Guichard nous a fait parvenir la liste des récipiendaires 2023 

Les ligues sont priées de se mettre à jour avec le trésorier 

Concernant les médailles de jeunesses et sport attribuées en RAA, le compte rendu de M. 

Guichard n’en fait pas mention 

M. Vocanson précise qu’il a fait directement la demande auprès des Médaillés de JS, il lui est 

demandé de bien communiquer les noms des récipiendaires pour la mise à jour du listing 

 

Médaille du Président de la République : cette récompense, demandée chaque année à 

l’Elysée, est donnée à tour de rôle dans chaque ligue et vient récompenser le club le plus titré 

en championnat de France de joute 

Nous devons préciser que cette récompense est attribuée au club le plus titré en championnat 

de France avec le cumul des filles (s il y en a) et garçons, hors criteriums 

 

16/ Site internet, dépôt et téléchargements de documents, récépissés d’envois 

 

La page fédération du site internet est complètement modifiée avec l’insertion d’un nouveau 

logiciel permettant un changement de document et un téléchargement plus facile 

L’ensemble des documents seront affichés et téléchargeables depuis cette page Fédération du 

site  Ce sera opérationnel début janvier 

Juridiquement, vous devez, conformément aux règlements intérieurs, accuser réception des 

envois fédéraux : cela n’est pas le cas donc aucune réclamation portant sur des documents non 

reçus ne sera acceptée sans accusé de réception de ces envois 

Il est vrai qu’avec les téléphones, ce n’est pas automatique, mais 2 personnes par ligues sont 

désignées et doivent au minimum renvoyer un bien reçu 

 

Listes de diffusion et envois par des personnes non élus : nous rentrons en plein dans le 

règlement général des données personnelles : attention à ce que vous diffusiez aux bonnes 

adresses, à enlever de vos listes les personnes démissionnaires ou radiées, et de faire vos 

envois par un élu de votre ligue ou comité : une personne rattachée à la ligue ou au comité 

n’est pas forcément habilité à le faire, sauf contrat le précisant avec vote de l’assemblée 

générale de la ligue ou du comité 

Conflit d’intérêt et attitude commerciale : la commission de déontologie veille sur ces aspects 

au sein den notre fédération (location de matériel payant, demandes de redevances abusives 

cachant une location ou un service…) 

Il est obligatoire d’adresser vos listings à jour à la fédération avec coordonnées complètes 

 

 

 

 

17/ Journal le Jouteur 

 

Il est bien plus intéressant quand nous avons des articles des ligues, sinon, il est réalisé avec 

des photos et les résultats. Merci d’adresser vos articles pour le 15avril, en effet nous arons 
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une ag fédérale programmée mi-mai et il serait bien de l’avoir à ce moment, la date de mai 

pour la réception des documents initialement prévue est trop courte 

 

Elections dans les comités et les ligues 

 

Nous en reparlerons en AG de printemps, relisez les dernières pages du règlement intérieur 

qui expliquent la procédure pour les ligues et comité 

Sachez que la parité n’est pas prévue pour vous et que la liste unique des candidats et 

candidates est soumise à un vote avec des nombres de voix qui ont changé 

 

Nous aurons l’occasion d’en reparler au printemps, mais attention, il faut que vos élections 

soient faites pour le 15 novembre, car les élections fédérales doivent impérativement être faite 

avant le 31 décembre 2024 et il faut respecter les délais d’envois (et on ne va pas faire l’ag 

élective fédérale pour Noel !!) 

 

L’ordre du jour étant épuisé, Madame perret remercie chaque membre pour sa participation 

active, c’est un réel plaisir de faire avancer nos activités par des débats et des idées 

constructifs  

 

La prochaine assemblée générale aura lieu le samedi 18 mai 2024, au Grau du Roi, dans la 

même organisation que celle de Théoule sur mer 

 

Chaque membre qui le souhaite ou le peut est invité ce soir au restaurant réservé et à l’apéritif 

d’honneur qui termine cette réunion 

 

 

La Présidente souhaite à toutes et tous de belles fêtes de fin d’année et une année 2024 

remplie de joie et de bonheur pour chacune et chacun, avec la réussite pour les couleurs de 

vos clubs et sociétés 

 

 

La Secrétaire générale      la Présidente 

Vanessa Desbos Raillon         Anne Lise Perret 
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 FEDERATION FRANCAISE DE JOUTE ET SAUVETAGE NAUTIQUE 

Commission nationale de rame 

 

Réunion du 9 décembre 2023 à St Jean de Védas 

 Présents : Mmes Perret- Barbesant-Mrs.Desprez-Barbesant-Mulot-Argaud-Plaza-Vocanson 

Assistent : Mme Decanis-Mrs.Goury-Vaganay 

 

Madame Perret ouvre la séance et remercie les membres de la commission tous présents 

Rame traditionnelle : M. Desprez donne un compte rendu de la saison qui s’est très bien 

déroulée, avec des effectifs en hausse, et de nombreux équipages en coupe de France au Brusc 

ou, malgré la tempête, la compétition s’est déroulée le mieux possible. Très bonne cohésion 

avec les arbitres 

Nous devons répondre à quelques questions dont la finalité sera instruite le 3 février en 

commission de rame traditionnelle et portée au cahier des charges et règlement 

- Catégorie grands tamalous : il est vrai qu’il est difficile pour des personnes de 70 ans 

de courir avec ceux de 50 ans dans la même catégorie, cependant, les équipages 

tamalous et tamalous mixtes et tamalettes sont souvent mélangées entre ces âges, et à 

l’étude des effectifs hommes et femmes, il ne faudrait pas faire diminuer le nombre 

d’équipes hommes, femmes et mixtes souvent complétées avec des personnes de 50 

ans tout juste Nous proposons une étude en 2024 pour reprendre la question en fin de 

saison 2024 en fonction des effectifs 

- Parcours coupe de France : jusqu’à présent nous avons toujours fait le virage bâbord, 

mais certains sites ne s’y prêtent pas(Sérignan, Mèze dans le port, l ’Estaque) 

- Nous proposons de faire éventuellement d’autres parcours qui seront déterminés le 3 

février à l’exclusion de la boucle, le 360 et le grand 8 

- Proposition de faire partir sur 3 lignes d’eau : impossible avec les chronos jury et large 

- Compétitions des ligues régionales toutes en mixtes : c’est non, un règlement existe 

avec des catégories et doit être respecté, même dans les championnats et coupes 

régionales qui sont aussi fédérales, seules les rencontres amicales peuvent faire un 

autre choix, sans classement fédéral 

- Coupe d’Occitanie : elle sera organisée par Collioure en  2024,il est regrettable que 

l’annulation en 2023 ait été diffusée très tardivement par Sérignan       

- Repas du samedi soir en coupe de France :devant l’affluence grandissante et les prix 

des traiteurs, il est laissé le choix aux organisateurs, soit de perpétuer le repas du 

samedi soir, prix 15 euros maximum, soit de faire une restauration rapide sur site 
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- Construction des bateaux : cœur nautisme qui détient le moule arrête son activité, 

Christian Desprez est chargé de mener les transactions pour le récupérer et trouver un 

nouveau constructeur : plusieurs sont intéressés, nous choisirons en fonction des prix 

- Ancrage des bouées : difficile en pleine mer comme au Brusc, chaque organisateur 

doit adapter les ancrages en fonction du site et de telle sorte qu’elles ne bougent plus, 

il est proposé un point GPS ou tout autre suggestion qui sera étudiée en commission 

de rame traditionnelle 

- Calendrier 2024,feuilles de désignations des arbitres et feuilles de contrôle des sites :  

tout est ok, avec les équipages prévisionnels de 2024,Madame Perret félicite Mrs. 

Desprez,Mulot et Jadot pour leur travail 

- Réunion des arbitres de rame traditionnelle le 3 février à 14 h à St Jean de Védas : 

retour sur les points cruciaux à relever pour 2024 

- Réunion de la commission nationale de rame traditionnelle le 4 février à 9 h30 à St 

Jean de Védas : mise en page du cahier des charges et du règlement intérieur 

Barque de sauvetage 

- Nous avons enregistré une année difficile, avec beaucoup de tensions et peu de fair 

play de la part de tous les acteurs de cette activité. Beaucoup de reproches de la part 

des clubs mais aussi de la commission et des arbitres, nous demandons une plus 

grande sérénité 

- Par suite du courrier de la présidente à ces sujets, la commission a répondu sur les 

points difficiles 

- - invitations aux compétitions : même si un groupe des dirigeants de clubs, arbitres et 

commission de barque est créé en interne, cela n’empêche pas une diffusion générale 

des dates et horaires affiches et promotion pour la course et les personnes absentes du 

groupe de discussion interne 

- Problème des catégories : par suite de l’annulation de la catégorie junior à la première 

course 2023 à Sablons, une demi-heure avant la course, les tensions et le 

mécontentement s’est généralisé 

Attention : il y avait infraction, en autorisant les juniors présents à courir en seniors 

sans certificat médical de sur classement, ni d’autorisation parentale pour les mineurs 

Cela est strictement interdit, même avec accord des clubs 

Pour mémoire, lorsque l’on doit supprimer ou mettre en sommeil une catégorie, cela 

se décide avec l’aval de la fédération (exemple en alsacienne avec les cadets lourds il 

y a quelques années) une commission dépendante d’une ligue ne peut s’octroyer une 

telle décision, ni d’ailleurs aucune décision puisque les commissions ne sont pas 

décisionnaires dans leurs statuts 

A la demande fédérale de prévoir les nombres par catégories l’an prochain en fonction 

des effectifs 2023 et des âges des cadets qui seront juniors, il a été répondu que cela 

est complexe, d’où la surprise des membres de la fédération présents puisque les 

autres ligues et méthodes joute ou rame traditionnelle le font avec un effectif bien plus 

important qu’en barque de sauvetage 

Se pose alors la question de savoir si on supprime la catégorie junior fille et garçons 

en barque de sauvetage, et alors on renomme la catégorie senior pour y incorporer les 
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juniors filles et garçons, ou si on met ces 2 catégories juniors en sommeil : la ligue 

RAA, concernée, propose la mise en sommeil et non la suppression 

Cela signifie que, avant la première course à Condrieu, le 7 avril, il faudra qu’un 

courrier de la ligue soit transmis à la fédération, avant le 30 mars, pour demander soit 

la requalification de l’une ou l’autre des catégories juniors, filles et garçons, ou des 

deux, selon les effectifs demandés aux clubs participants, soit la mise en sommeil, 

pour 2024 de l’une ou l’autre des catégories, ou des deux, par manque de participants 

- Double sur classement interdit : donc un cadet surclassé junior (fille et garçon) ne peut 

courir en senior, même avec la mise en sommeil de la catégorie junior, puisqu’ ‘elle 

existe 

- Points en Hors course : lorsque un ou une rameuse n’a pas d’équipier ( e ),il ou elle 

peut faire le parcours avec un ou une rameuse ayant déjà participé en course normale, 

et ce ou cette rameuse sans équipier (e)  marque un point de participation 

Madame Perret explique que dans ce cas, c’est la ligue organisatrice qui est 

responsable, y compris d’un sur classement éventuel, alors que si il n’y a pas de 

points, c’est le club d’appartenance des rameurs ( euses) 

Le choix est fait de garder le point de participation mais attention : nous avons vu lors 

d’une course, un minime dernière année faire un hors couses avec un senior qui 

n’avait pas de coéquipier ce jour-là, uniquement pour marquer un point au classement 

Nous relevons cette interdiction, et de plus, il est reproché à des clubs de faire la 

course aux points pour gagner en fin d’année, est ce que cette méthode n’en est pas 

aussi le cas ? 

Madame Perret précise qu’elle n’a pas été vigilante sur ces points de règlements de la 

barque de sauvetage, un peu par laxisme, elle vérifiera mieux dorénavant 

- Minime dernière année : filles et garçons, ce sont les seuls à pouvoir être surclassés 

cadets ou cadettes avec certificat médical et autorisation parentale de sur classement 

qui doivent être vérifiés par les arbitres 

- Podiums et mise en valeur des remises de prix : il est demandé autant que faire se peut 

de mettre en valeur au moins les 3 championnats, avec un podium stable et un 

minimum de préparation à la remise des prix. Le reproche fait d’avoir commencé une 

remise des prix alors que des clubs chargeaient leurs bateaux fera l’objet d’une plus 

grande attention, mais lorsqu’il y a des élus, ces derniers décident et n’aiment pas 

s’attarder ; A chaque organisateur d’avertir suffisamment tôt le moment de la remise 

des prix dès la fin de la compétition en indiquant l’heure(dans ¼ h, généralement) 

- Protection des mineurs :le professeur Safond, présidente de la commission fédérale 

médicale, expliquera cet après-midi l’obligation de protection des jeunes de 8 à 15 ans 

dans les critériums, en fonction de leur Age, des parcours à faire, et l’interdiction de 

les incorporer dans un classement général avec les grandes catégories 

Il serait bienvenu que chacun ait la même remise de prix, sans trop de distinction, ce 

qui est le cas actuellement. Nous rédigerons un avenant à chacune des méthodes des 

jeunes, rame et joute, pour autoriser ces critériums dans ces conditions 

Seuls deux challenges en barque font l’objet d’une intégration des jeunes, celui de 

navigation et de vitesse, les challenges Normand et Gallet, mais sans intégration des 

points au classement général des clubs : nous autorisons cette dérogation en mémoire à 

Mrs. Gallet et Normand, deux grandes figures de la barque de sauvetage 
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- Décision de participer à 3 courses minimum pour un club, pour  

avoir l’autorisation d’organiser l’année suivante : Miribel a bénéficié d’une dérogation 

en 2023,nous conservons cette condition sous réserve qu’il n’y ait pas de nouvelles 

demandes de dérogations d’organisation 

Réseaux sociaux : par suite du déferlement de critiques, certes non nominatives, sur 

les réseaux sociaux par suite de différents problèmes tout au long de la saison, la 

fédération va durcir les sanctions, et demande à chacun de prendre ses responsabilités 

sur les commentaires : en effet, ces critiques donnent une image négative, et les 

réseaux sociaux doivent être des supports de promotion, et de communication sur nos 

activités, pas des supports de critiques qui se règlent en interne 

- Réunion de mise à jour du cahier des charges et du règlement 2024 : nous attendons la 

date de cette réunion qui doit avoir lieu assez tôt car la diffusion des règlements auprès 

de tous les clubs et des arbitres doit être faite pour le 1 er mars, avec auparavant l’aval 

de la fédération 

- Calendrier 2024 : il serait bien qu’il soit édité avec plus de clarté et des dates justes 

- Arbitrage : nous demandons plus de politesse de la part des arbitres envers chaque 

acteur de la barque, qui doivent aussi surveiller leur langage et leur propos, y compris 

parmi les accompagnateurs et éducateurs, un appel est fait pour grossir le nombre 

d’arbitres, et un remerciement pour eux lors de la remise des prix serait bienvenu 

- Construction des barques et rames : nous manquons de matériel et de réparations de 

fonds de bateaux.  M. Vocanson a pris RDV avec M. Vaudaine pour y remédier, mais 

il  faudra changer l’essence du bois, et harmoniser l’ensemble des poids par des lests 

obligatoires sur les bateaux plus légers Pour l’instant, l’urgent est dans la réparation et 

la fabrication de rames. Nous adoptons  le fait de changer l’essence du bois pour ces 

fabrications à savoir sapin pour les barques et peupliers pour les rames avec 

renforcement sur les cotés de palette 

-  M. Desprez cherchera aussi de son coté la possibilité de ces fabrications, dont le coùt, 

cette année s’avère très élevé 

Le problème va se poser pour la première course à 2 rameurs, qui est une descente du 

Rhône, les clubs auront-ils assez de barques en état pour faire partir 3 catégories 

ensemble 

- Feuilles de contrôles et de désignation des arbitres en championnat : ces documents 

doivent être adressés à la fédération 

Rassemblement des barques de sauvetage et de rame traditionnelle : cela a beaucoup plu, 

et nous souhaitons renouveler cette organisation très conviviale et amicale, et qui permet à 

chacun de se retrouver hors contexte de compétitionLa fédération est prête à le renouveler 

mais 2024 étant une année olympique avec de multiples organisations autour du passage 

de la flamme olympique, nous n’avons plus assez de dates, à part si on trouve un petit 

créneau en fin de saison, ce qui parait difficile, mais le rendez-vous est pris pour 2025 

Madame Perret remercie chacun des membres pour leur participation, ce compte rendu 

sera présenté cet après midi en assemblée générale fédérale pour approbation 

La séance est levée 
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 FEDERATION FRANCAISE DE JOUTE ET SAUVETAGE NAUTIQUE 

Commission nationale de joute 

 

Réunion du 9 décembre 2023 à St Jean de Védas 

Présents : Mmes Perret-Ribeiro-Retif-Desbos-Bailly-Mrs. Barbesant-Vocanson-Vaganay-

Plaza-Roux-Conterio-Goury 

Excusés : Mrs. Tetart-Fabre 

Madame Perret ouvre la séance et demande aux membres responsables des différentes 

méthodes de faire un retour sur 2023 et de faire leurs propositions pour 2024 

Méthode Alsacienne et Parisienne, Mrs Roux et Plaza 

Bonne saison bien lancée, avec un gros travail sur les jeunes et de très belles finales à Briare 

Le reste de la saison s’est bien déroulée, avec toujours quelques difficultés avec l’arbitrage 

qui sont réglées, et une perte de temps importante pour les critériums des jeunes en finale, qui 

va demander une sélection dès 2024 

Les points que nous souhaitons rectifier  

            Challenge du meilleur jouteur (Cadets, Juniors et Séniors) : 
• Seuls les jouteurs ayant participés au moins à un challenge pourront se présenter au 

dernier challenge du meilleur jouteur.   
Proposition de modification de l’article : 
ARTICLE 18 - 
Sont instaurés minimum trois challenges obligatoires définissant par des points attribués le 
meilleur jouteur ou la meilleure jouteuse de la saison, 
Seuls les jouteurs ayant participés au moins à un challenge pourront se présenter au dernier 
challenge du meilleur jouteur, 
Les meilleures jouteuses et les meilleurs jouteurs de chaque catégorie sont qualifiés directe
ment en Finale d e s  c ha mpionnats de France. En cas d’absence du meilleur jouteur à la 
finale, le deuxième assurera logiquement le remplacement. 
Les jouteurs du même club pourront se rencontrer au 1er tour. 
De ce fait, les Meilleures jouteuses et Meilleurs jouteurs ne participeront pas aux ½ finale
s puisqu’ils seront qualifiés. 
Un minimum de 3 challenges du Meilleur jouteur seront organisés avant les 1/2 Finales, ceux-
ci, et seulement ceux-ci, détermineront les qualifiés directs pour les Finales du championnat de 
France, rien n’empêche d’en organiser d’autres après pour remettre le maillot Arlequin. Les 
jouteurs ayants participé aux 3 challenges auront 3 points de bonus. 
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La jouteuse et le jouteur participant dans une catégorie lors du premier challenge déterminera 
sa catégorie pour l’ensemble du challenge 
 
Coupe de France par équipe : 

• Il faudra 4 jouteurs minimum (femmes et/ou/avec hommes) pour constituer une équipe 
pour la Coupe de France. 

Proposition de modification de l’article 17 : 
ARTICLE 17- 
Les clubs doivent participer obligatoirement à la coupe de France par équipe dans une des 
méthodes pratiquées dans notre ligue (sauf pour les clubs de moins de 10 jouteurs ou dérogation 
de la ligue). Si cela n’est pas respecté ils ne pourront pas engager de jouteur au championnat 
de France individuel. 
Une équipe est composée de 4 jouteurs(euses) minimum. 
Pour la Coupe de France le comptage des points se sera séparé Féminines / Masculins 
Challenge du meilleur jouteur : 

• Il y aura 5 journées de compétitions pour le challenge du meilleur jouteur en 2024. 
Ecole de joute et minimes : 

• Le weekend des jeunes se déroulera sur le weekend du premier challenge du meilleur 
jouteur. 

• Challenge n°1 Ecole de joute et Minimes ; Challenge n°2 Minimes ; Challenge n°3 Ecole de joute 
; Challenge n°4 Minimes ; Challenge n°5 Ecole de joute. 

• Seul les 4 premiers du challenge du meilleur jouteurs seront qualifiés pour le 
championnat de ligue. 

• Les trophées du Challenge meilleur jouteur jeune seront remplacé avant le début de 
saison 2024. 

 
Nous souhaitons déplacer la date des demi-finales le dernier we de juillet à partir de 2025 : 

Mme Perret attire l’attention sur l’harmonisation des dates avec la méthode lyonnaise givordine 

Nous en reparlerons à l’édition 2025 

 

Ces propositions sont votées à l’unanimité 

 

Méthode lyonnaise givordine : Mrs Vaganay-Vocanson 

 

Les documents relatifs au changements demandés sont présentés ce jour. Nous regrettons de ne 

pas les avoir eus plus tôt et M. Roux signale que l’an dernier, il avait été fait une remarque sur 

ce sujet quand à son courrier tardif 

 

Bilan de la saison 2023 : des difficultés dans l’organisation au niveau des horaires, mais niveau 

global de participation en hausse et belles finales coupe et championnats, difficultés pour 

l’arbitrage des critériums 

 

Voici modification en lyonnaise givordine 

 

Cahier des charges 

 

Trophée des jeunes 
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Le trophée des jeunes est organisé la veille de la finale de la coupe de France par le club 
organisateur de cette épreuve en ligue Rhône Alpes Auvergne. 

La commission de joute Rhône Alpes Auvergne devra trouver une autre date si la finale de la 
Coupe de France se déroule dans une autre ligue. Cette compétition se déroule en force 
lyonnaise et givordine, par élimination directe. Les résultats ne sont pas pris en compte dans 
le classement général de la saison. Cette épreuve est réservée aux catégories minimes pour les 
jouteurs ayant participé à au moins une compétition dans la méthode durant la saison. 

Finale exhibition 

Cette finale se tient le week-end de la finale du Championnat de France par le club organisateur. 

La commission de joute doit trouver une autre date si la finale du championnat se déroule dans 
une autre Ligue. 

Cette compétition se déroule en force lyonnaise et givordine entre les quatre premiers du 
classement de la saison régulière pour les catégories minimes légers et lourds. 

Le résultat n’est pas pris en compte dans le classement général de la saison. 
 

La table du jury ainsi que la zone d’arbitrage de pique doivent être sécurisées (barrières en 
nombre suffisant) pour éviter toute intrusion de spectateurs. 
 
Article 2 

C/ Les lances 

14 pieds  45 à la poignée (rouge) nombre 10 paires minimum  ≤  au plus fort (ventre) 

14 pieds  48 à la poignée (verte) nombre 10 paires minimum   ≤  au plus fort (ventre) 

15 pieds  50 à la poignée (blanche) nombre 10 paires minimum  ≤  au plus fort (ventre) 

16 pieds  55 à la poignée (jaune) nombre 14 paires minimum  ≤   au plus fort (ventre) 

17 pieds  55 à la poignée (bleue) nombre 14 paires minimum  ≤  au plus fort (ventre) 

18 pieds  55 à la poignée (rouge) nombre 16 paires minimum  ≤  au plus fort (ventre) 
D/ Les plastrons 
Les plastrons seront réalisés selon les plans agréés. 
Sur le bord haut, où est disposé un bourrelet protecteur de 40 mm, est fixée la courroie qui sera 

perforée tous les 25 mm. Le bord bas est recouvert d'un bourrelet de 20 mm. Dans l'angle 
inférieur droit est fixée la ganse, d'une longueur comprise entre 17 et 18 cm, de matière non 
extensible et souple, de type courroie. La courroie est en cuir, la ganse pourra être blanche pour 
une meilleure visibilité. Le “NEUF” est peint en blanc et cette peinture sera renouvelée 
régulièrement pour assurer une bonne visibilité. 

 

Nombre de plastrons "cadets " : 4 B + 4 R 
Nombre de plastrons pour les autres catégories (grands plastrons) : 8 B + 8 R 
La ganse des plastrons est d’une longueur comprise entre 17 et 18 cm et les sangles ont le nombre 
suffisant de trous permettant le réglage sans faire de nœud. 
Le carré central du plastron appelé “neuf” mesure 12 cm de côté et est peint en blanc. 
La table d’arbitrage se trouve à environ 2 mètres au-dessus du niveau de l’eau dans une zone sécurisée 
par un système efficace du type barrière. Il en est de même pour « la pique ». Aucune personne ne 
peut pénétrer dans ces zones sans y être autorisée par le Président du jury. 
Les arbitres étant assistés obligatoirement de la vidéo, le groupement ou club organisateur met à 
leur disposition le matériel de la l i g u e  ayant au préalable été essayé pour le cadrage et la qualité 
des images en lecture, ainsi qu’une personne compétente pour son utilisation, excepté pour les 
compétitions nationales pour lesquelles cette désignation est effectuée par la commission 
nationale de joutes en accord avec le Président national des arbitres, d’après la liste des 
contrôleurs ayant satisfait a la formation. 
Seules les prises de vue enregistrées depuis la table d’arbitrage et de la zone de pique font foi. 
Aucune réclamation ne peut être acceptée contredisant les vidéos d’arbitrage. 
Pour les demies finales et finales Coupe et championnat, le contrôle vidéo s’effectue sur les 2 bords 
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du bassin. 
Une zone de lecture vidéo doit être aménagée dans l’enceinte de la table d’arbitrage (zone sombre). 

 
Horaires de la pesée : 
Challenges de ligue : au cours de la compétition avant le tirage au sort de la catégorie et à l’appel des 
arbitres. 
½ finale du championnat : au cours de la compétition avant le tirage au sort de la catégorie et à 
l’appel des arbitres. 
Finales du championnat (samedi) : 9h00 pour les cadets, cadettes et juniors filles et garçons. 
Finales du championnat (dimanche) : 9h00 pour les seniors féminines et hommes. 
½ finale de la coupe : 8h30 le dimanche pour toutes les équipes. 
Finale de la coupe : 8h30 le dimanche pour toutes les équipes. 
Pesée par catégorie, en priorité par les cadets afin qu’ils puissent s’échauffer. 

 
Championnat de France  
La Demie finale :  
Organisation du week-end :  
Samedi 14 h00 : Catégories cadettes, juniors et seniors féminines, cadets légers et lourds. 
Dimanche 9 h00:  juniors légers,  juniors lourds, 
Dimanche 13h30 : seniors légers, seniors moyens, mi-lourds et lourds. 
La Finale 
Samedi à 13h00 : Cadettes, cadets, juniors féminines et garçons. 
Dimanche 13 h30 : Féminines seniors et seniors hommes 
Toute demande de candidatures pour l’organisation d’une finale (Coupe de France/Championnat) 
doit faire l’objet d’un dossier de candidature déposé à la commission de joutes concernée deux ans 
et demi avant la date de la compétition, pour aval de la ligue organisatrice et de la fédération 
(exemple : finales 2026 : dépôt avant fin janvier 2024, validation mai 2024). 

 
. REGLEMENT JOUTE L / G 

                    Catégories 

Les Criterium sont ouverts aux jouteurs et jouteuses des catégories : 
Minimes féminines légères : 11 à 13 ans dans l’année et poids < 42 kg 
Minimes féminines lourdes: de 11 à 13 ans dans l’année et poids > 42 kg 
Minimes Légers de 11 à 13 ans dans l'année et poids  42 Kg 
Minimes Lourds de 11 à 13 ans dans l’année et poids > 42 kg 

Notation 
Tenue et comportement du jouteur                                                                de 1 à 3 points 
Passe perdue avec faute 0 
point /passe 
Lance tenue dans le bateau 0 
point/passe 
Jouteur jambe gauche tendue avant et pendant l’effort 0 
point/passe 
Passe perdue sans faute 1 
point/passe 
Jouteurs mouillés tous les deux sans faute 1 
point/passe 
Passe gagnée 3 points/passe 
Calage de bateau sans faute (refaire une passe) 1 
point de bonus 
Passe nulle sur casse d’une lance 3 
points/passe 
Double casse (sans faute) 3 pts + 1 pt bonus 
= 4 points/passe 
Présence d’un seul jouteur dans sa catégorie : 12 points 
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Lors d'un challenge, les sociétés à égalité de points sont départagées selon les critères 
suivants : 
1er critère : équipe ayant le plus de premiers. 
2ème critère : équipe ayant le plus de deuxièmes. 
3ème critère : équipe ayant le plus de troisièmes. 

4ème critère : équipe ayant le plus de quatrièmes. 
À défaut, la moyenne d’âge de l’équipe la plus jeune. 

- ARTICLE 4 
Toutes les rencontres se disputent sur trois passes sauf pour les phases finales du 
championnat de France en cinq passes. 
Les jouteurs et jouteuses prennent les lances relatives à leur catégorie : 
14 pieds, soit 4,67m, pour les cadets légers, féminines cadettes et juniors, poignée rouge 
14 pieds, soit 4,67 m, pour les cadets lourds et les féminines seniors, poignée verte 
15 pieds, soit 5,00 m, pour les juniors légers, poignée blanche 
16 pieds, soit 5,33 m, pour les juniors lourds, poignée jaune 
16 pieds, soit 5,33 m, pour les seniors légers, poignée jaune 
17 pieds, soit 5,66 m, pour les seniors moyens, poignée bleue 
18 pieds, soit 6,00 m, pour les seniors mi-lourds et lourds, poignée rouge 
Les cadets légers, féminines cadettes et juniors, prennent les 14 poignées vertes après une 
casse sans faute préalable. 
Les cadets lourds et féminines seniors, prennent les 14 imposées après une casse sans faute 
préalable 
Les juniors légers prennent les 15 imposées après une casse sans faute préalable 
Les juniors lourds prennent les 16 imposées après une casse sans faute préalable 
Les seniors légers prennent les 16 imposées après une casse sans faute préalable 
Les seniors moyens prennent les 17 imposées après une casse sans faute préalable 
Les seniors mi-lourds prennent les 18 imposées après une casse sans faute préalable 
Les seniors lourds prennent les 18 imposées après une casse sans faute préalable 

- ARTICLE 6 
La pointe des lances est peinte en noir sur 20 cm pour améliorer la visibilité. La peinture à 
l'huile est interdite (retrait immédiat de la lance). 
La mesure du pied est égale à 0,3333m. 
Le diamètre maximum, à la poignée, est de 45 millimètres pour les 14 poignées rouges, 48 
millimètres pour les poignées vertes et blanches, 55 millimètres maximum pour les autres 
lances. 
Les lances d'un poids excessif sont écartées par le délégué, à défaut par le jury. 

 

Les catégories féminines sont classées en 3 catégories d’âge. 

Féminines cadettes  jusqu’à 16 ans dans l’année  
Féminines juniors jusqu’à 20 ans dans l’année 
Féminines seniors à partir de 21 ans dans l’année 

 

Pour les finales Coupe et championnat, les soins s’effectuent dans un pôle de soins vers les 
arbitres de pique ou du contrôle de tenue, à l’abri des regards, avec seuls autorisés à rentrer 
le soigneur du compétiteur, et son capitaine d’équipe, qui doit être de même sexe ou 
accompagné d’une personne responsable du club de même sexe, et éventuellement un 
responsable légal pour les mineurs. 
Présence également du délégué sportif, s’il y en a un de désigné pour la compétition 
Le sac de sport des compétiteurs doit être déposé à ce pôle de soins avant la compétition, 
par catégorie. 
Dans un délai de 10 mn d’arrêt de la compétition, le capitaine d’équipe informe le président 
du jury d’un abandon ou de la reprise de l’athlète. Au-delà des 10 mn, après appel du 
président de jury, ce dernier sort le compétiteur du jeu. 
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Les arbitres doivent accorder des prolongations, si après les trois passes réglementaires les 
jouteurs n'ont pu être départagés. D'autre part ils doivent donner leur décision même si la 
supériorité a été obtenue sur une passe. 
Seules les prises de vue réalisées par les vidéastes (table et pique ) font foi. 
Pour les ½ finales le tirage est réalisé par la Commission de Joutes nationale ou de la ligue organisatrice 
des ½ finales). 
Le tirage s'effectue pour chaque catégorie.  
Le tirage au sort s’effectue le jour de la compétition par les arbitres désignés en présence 
des capitaines. 
Le tirage est fait avec deux (chapeaux) (têtes de série et suivants): 
Premier chapeau : 

2ème, 3ème, 4ème, du classement qualificatif RAA +NORD de LOIRE PICARDIE, 
Deuxième chapeau : 

du 5ème au 8ème du classement qualificatif RAA  
 
Tirage au sort : 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

En cas d'impossibilité majeure pour un qualifié de participer, (finale ou demie finale) son 
Président de club avertit au plus tôt la Commission de Joutes concernée et précise par écrit 
les raisons de cette absence. Le président de la commission de joutes désigne le jouteur 
remplaçant. Cette absence est portée sur le rapport du jury qui doit être adressé au 
président de la ligue concernée et au secrétariat fédéral qui saisit ou non l’organisme de 
discipline concerné. Dans le cas de figure ou un jouteur qualifié dans une méthode récuse 
sa qualification, ses points marqués dans l’autre méthode sont annulés, et il n’est en aucun 
cas repêché sur une blessure et/ou une absence d’un autre jouteur. 
 
Les dossiers disciplinaires et les sanctions prononcées par les organismes de discipline pour 

absence injustifiée aux ½ finales et finales, doivent être adressés au président de la 
commission de joutes de la ligue concernée, et au secrétariat général de la fédération. 
 

Le tirage au sort comprend : 
- Les 7 jouteurs issus du classement qualificatif (du 2ème au 8 ème) 

-le qualifié de Nord de Loire Picardie Selon le TABLEAU en ARTICLE 27 
Remplaçants : 
Si le jouteur absent est issu des challenges qualificatifs :  
Son remplaçant est le suivant dans la hiérarchie du classement des challenges qualificatifs 
en force dans sa méthode. 
Si le jouteur absent est le qualifié d’une poule d’une autre ligue, son remplaçant est le 
suivant dans la hiérarchie du classement de sa ligue (ou à défaut, du classement qualificatif). 

En cas de développement de la joute lyonnaise et givordine en Nord de Loire Picardie ou 
toute autre ligue, la qualification par les challenges officiels est modifiée. 

Féminines. 

PREMIER TOUR DEUXIEME TOUR FINALE TROISIEME PLACE

1 Tête de série

2

3 Tête de série

4

5 Tête de série

6

7 Tête de série

8

Perdant de A-B

Perdant de C-D

Vainqueur A

Vainqueur B

Vainqueur C

Vainqueur D

A-B

C-D
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Les demi-finales se déroulent le week-end de la demie finale selon les mêmes critères 
qualificatifs que les hommes. 

                         
                         Challenge 

L’attribution des points est la suivante : 
 
2 Points de participation à chaque jouteur 
+ 1 point par adversaire battu 
+ 2 points au champion 
En cas d’ex æquo, sont pris en compte: 
Le nombre de première place 
Le nombre de deuxième, troisième et quatrième 
Le plus grand nombre de participation en challenge 
La meilleure place au challenge comportant le plus de concurrents dans la catégorie. 
Il est établi un classement des jouteurs à l’issue de chaque challenge, à l’exclusion des 
éliminatoires, demies finales et finales Coupe et Championnat. Les challenges belles passes 
y sont inclus, le classement du jouteur est national et donc ouvert à tous licenciés et ce 
quelle que soit sa ligue d’appartenance. 
Le vainqueur se voit remettre le maillot multicolore. 

 

Ces différents points de règlement sont adoptés 

- Calendriers : il est demandé une édition lisible sans trop de support couleur 

pour l’impression, avec des dates et horaires précis 

- Réseaux sociaux : ils doivent servir à la propagande et la promotion, en aucun 

cas à des critiques acerbes, la fédération a durci le règlement disciplinaire à ce 

sujet 

- Arbitrage et disfonctionnement : démission de M. Boujarel, problèmes avec M. 

Chetail, différents en PACA : nous prenons en considération ces difficultés qui 

devront être résolues au plus tôt 

- Organisation des tournois féminins en lyonnaise givordine: le fait de jouter une 

année en lyonnaise et une année en givordine est contraire aux statuts, mais 

nous comprenons que vu le nombre assez restreint des jouteuses, une 

expérimentation est faite sur 4 ans 

- D’autre part, la fédération se félicite du championnat féminin en lyonnaise 

givordine 

- Construction de bateaux : la question se pose. Bas ayant arrêté cette fabrication 

- Communication et diffusion des règlements : Madame Perret attire l’attention 

de tous sur l’importance de la communication ligues – clubs et arbitres et 

demande à ce que les règlements et cahiers des charges à jour des modifications  

lui soient envoyés en format word pour signature, la distribution doit être faite 

au minimum en avril 

- Sur le site fédéral, l’ensemble des règlements, textes et documents sera mis à 

jour en janvier, avec la mise en place interne d’un logiciel plus facile pour 

modifier les textes obsolètes 

- D’autre part, pour avoir assisté aux assemblées générales des ligues et participé 

aux réunions de calendrier, La Présidente se dit satisfaite des différents 
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échanges avec les clubs, les éducateurs et les commissions de joute dans toutes 

les méthodes  

Joute Languedocienne et Provençale 

Aucune modification n’est à l’ordre du jour pour l’instant, nous avons encore du 

temps avant le début de saison pour valider certaines propositions 

Il est rappelé que quelque soit le nombre de vidéastes et arbitres éphémères et 

spontanés sur les quais et bassins, ce sont seules les décision du jury, pris dans un 

angle de vue précis, qui sont prises en compte. Toute réclamation pour une 

décision de jeu est invalide, seules les réclamations administratives (licences, 

âges…)déposées avec un chèque de caution de 40 euros sont valables 

D’autre part, l’isolement des arbitres est important, les membres des clubs ,de 

ligues ou fédéraux n’ont pas à y stationner 

 

La séance est levée,ce compte rendu sera présenté en assemblée générale fédérale 

cet après midi pour approbation 

 

 


